

SJ 2022/ 2023

533 Schüler:innen in 50 Klassen - ca. 1000 Klienten im Beratungszentrum

In die Klassen Berufsvorbereitende Bildungsmaßnahmen nehmen wir regelmäßig, beinahe wöchentlich neue Schüler:innen auf. Ca. 70 % der Schüler:innen der BVB wechseln im Folgejahr in die Berufsausbildung. Wir haben insgesamt 5 Klassen zur Berufsvorbereitung, 2 davon in kooperativer Form gefördert mit Landes- zw. ESF Mitteln.

Die Bemühungen Schüler:innen mit sonderpädagogischem Förderbedarf an den Regelberufsschulen zu unterrichten werden fortgesetzt. Im Netzwerk berufliche Schulen Mainfranken werden sie von unserem mobilen sonderpädagogischen Dienst – verstärkt durch die Ressourcen der Regelberufsschulen in den lokalen Teams „unterstützende Pädagogik“ - begleitet. Im Bereich Inklusion wurde in Kooperation mit dem Berufsbildungsbereich der Mainfränkischen Werkstätten weiter versucht jungen Menschen einen Zugang zum Arbeitsmarkt auf dem Weg von Qualifizierungen im Bereich Elektrotechnik und neu im Bereich Metall zu ebnen,

Die Maßnahmen zur Berufsorientierung „Berufszirkel“, „Berufe live“ und „Werkstatttage“ können wieder vollumfänglich stattfinden.

Pastoral und Pädagogisch wurde an den dramatischen Entwicklungen des Ukrainekrieges weitergearbeitet. Eine Arbeitsgruppe zur Nachhaltigkeit unseres Energieverbrauchs – auch als Folge fehlender russischer Öllieferungen - wurde eingerichtet. Im Jahr 2023 wurde die Don Bosco Berufsschule vom Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Verbraucherschutz und vom Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus als Umweltschule in Europa ausgezeichnet.

Die Koordinierungsstelle für psychische Gesundheit (KopG) setzt die Projektarbeit fort. In den Jahren 2021 und 2022 wurden insgesamt 144 junge Menschen unterstützt, davon 60 aus dem Bereich der beruflichen Bildung.

Die Partnerschaft junger Menschen der Don Bosco Berufsschule und der polnischen Berufsschule ZSP 4 in Piotrków Trybunalski wurde 2023 mit einem gemeinsamen Aufenthalt in der internationalen Jugendbegegnungsstätte „Stiftung Kreisau für europäische Verständigung“ in Kreisau fortgesetzt. Das Medienkonzept der Don Bosco Berufsschule wurde fortgeschrieben.

Harald Ebert, SoR